
    

 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO  
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE  

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL ALTO DA BOA VISTA  

  

  

ATA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE ALTO  

DA BOA VISTA   

                               (Biênio 2023/2025)  

  

Data: 14/10/2024  

Horário: 15h  

Local: on-line  

  

Participantes: Simone da Silva Correia (administradora), Anderson Alexandre (conselheiro  

– frequentador – suplente), Antônio Carlos Pereira dos Santos (conselheiro - trabalhador),  

Cornelia Mura (conselheira – frequentador), Jacy Ghirotti (conselheira - frequentador), 

Janete Gouvêa (conselheira - entidades), Maria Cecília Oliveira (conselheira - entidades), 

Renate Nogueira (conselheira – frequentador), Manuela Tendolini Ribeiro (convidada).  

  

Suplentes não Presentes: Ana Teresa Bonilha (conselheira – frequentador – suplente), 

Michel Garcia (conselheiro – frequentador - suplente), Crislaine Queiroz (conselheira – 

trabalhador – suplente).  

  

I. PAUTA:  

 Item 01 – Sinalização  

 Item 02 – Horta  

 Item 03 – Pacovás  

 Item 04 – Pendências  

 Item 05 – Novos Bancos  

 Item 06 – Incidente com Cachorro  

 Item 07 – Frequencia  

 Item 08 – Café no Parque  

  

 •  Leitura e Aprovação da Ata da 15ª Reunião Ordinária do mandato 2023/2025   

A ata da 15ª Reunião Ordinária realizada em 09 de setembro de 2024 foi lida e 

aprovada por e-mail pelos conselheiros presentes naquela reunião.  

  

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR:  

  

 Item 01 – Sinalização  



Manuela Tendolini Ribeiro preparará o projeto das placas com os nomes das trilhas e 

sugeriu que os nomes fossem Trilha do Mirante e Trilha do Mel. Com relação à última, 

comentou que no local há um enxame de abelhas nativas e sem ferrão e que o ideal seria 

colocar uma placa explicativa para que os frequentadores entendam que são inofensivas 

e desejáveis. Para o cachorródromo, Manuela Tendolini sugeriu Cãotinho. Cornélia Bauer 

mencionou que a palavra não existe em português, o que poderia ser prejudicial às 

crianças frequentadoras. Renate Nogueira sugeriu então Espaço Patinhas e Janete 

Gouvêa recomendou que se colocasse a figura de um cachorro e marcas de patas, de 

forma a reforçar que o espaço é para cães somente. Para a área de ginástica Manuela 

Tendolini sugeriu Academia, sendo desnecessária qualquer outra designação. Manuela 

Tendolini sugeriu ainda que fosse colocada uma placa com informações sobre a 

nascente. Jacy Ghirotti irá ajudar com informações e sugeriu que fosse incluído um mapa 

mostrando para onde o riacho corre. Para o Regulamento de Uso, além do texto integral, 

que é requerido legalmente, Manuela Tendolini perguntou se não seria interessante a 

colocação de desenhos com os principais itens, particularmente os que geram dúvidas. 

Os itens seriam: cachorro na coleira, proibido bicicletas, proibido fumar, proibida a venda 

de produtos e proibido pisar nos canteiros. Os conselheiros foram unânimes em aprovar 

todas as sugestões.  

Para a reunião que o Conselho Gestor quer fazer em novembro com o Secretário 

Ravena na qual Manuela Tendolini fará a doação de seu projeto, Maria Cecília Oliveira 

solicitou que Renate Nogueira preparasse um ofício em nome do Conselho Gestor 

pedindo a reunião, a ser enviado via Administração do Parque para a SVMA.  

  

 Item 02 – Horta  

Simone Correia informou que falta apenas a aprovação de Juliana, que está ocupando a 

função de coordenadora geral do DGPU. Porém em função da última tempestade, está 

priorizando o reestabelecimento dos Parques. Assim que houver uma resposta, Simone 

Correia avisará os conselheiros. Antônio Santos complementou dizendo que Lívia, a 

agrônoma do DGPU, já autorizou a retirada das árvores do futuro local da horta e sua 

realocação para outra área do Parque.  

  

 Item 03 – Pacovás  

Simone Correia informou que foi autorizada a retirada dos pacovás, que estão no sol, 

para a área sombreada atrás do módulo administrativo. Não soube informar quais plantas 

substituirão os pacovás. Renate Nogueira mencionou que o Conselho Gestor havia 

sugerido o Ìris Azul nativo.  

  

 Item 04 – Pendências  

- Bancos a consertar: Antônio Santos informou que todos os bancos que 

estavam com problemas foram devidamente consertados. Também foram 

acomodados corretamente os intertravados que estavam afundados.  

- Grade do cachorródromo: Simone Correia informou que o pedido está 

pendente e até agora nada foi feito pelo DIPO.  



- Vigilância: Simone Correia informou que na próxima quarta-feira haverá 

uma reunião com o supervisor da vigilância, que será responsável por comunicar 

aos vigilantes que não permaneçam dentro da guarita e providenciar um 

ombelone.  

- Semáforo de pedestres (SEI 6053.2024/0001126-8): foi instalado e 

funciona.  

  

 Item 05 – Novos Bancos  

Simone Correia informou que para solicitar novos bancos, o Conselho Gestor deve 

enviar o modelo desejado para a marcenaria do DGPU executá-los. Cornélia Bauer 

perguntou se já não haveria modelos para que seja feita uma seleção com base em algo 

que a mercenária já faz. Simone Correia ficou de perguntar à Fernanda Alves. Janete 

Gouvêa recomendou que os bancos fossem feitos de concreto em função da 

manutenção. Renate Nogueira observou que não se trata de construir bancos no local 

(obra), mas de comprá-los prontos. Simone Correia verificará se existe essa 

possibilidade.  

 Item 06 – Incidente com Cachorro  

Maria Cecília Oliveira relatou que o cachorro de uma frequentadora, que o levava em 

trela longa, mordeu um funcionário do manejo. Perguntou qual o protocolo recomendado 

pela SVMA e recomendou que se fizesse um B.O. para essas situações. Simone Correia 

perguntará na SVMA qual o procedimento para esse tipo de caso. Janete Gouvêa 

recomendou que para a situação pontual relatada Simone Correia aborde a 

frequentadora e pergunte se o cachorro está vacinado.   

  

 Item 07 – Frequência  

Cornelia Mura perguntou qual tem sido a frequência ao Parque. Simone Correia 

afirmou que durante a semana vêm de 150 a 200 frequentadores e no fim de semana em 

torno de 400. Propôs-se a enviar a frequência aos conselheiros sempre que solicitado.  

  

 Item 07 – Café no Parque  

Renate Nogueira perguntou se os conselheiros achariam conveniente levar ao 

Secretário da SVMA a demanda de definir procedimentos e aspectos legais relacionados 

a uma eventual instalação no Parque de um café, lanchonete ou máquinas de auto 

serviço. Os conselheiros se manifestaram positivamente, apesar de não terem certeza 

que haveria interessados no momento.  

  

  

III. ENCAMINHAMENTOS  

  

Simone Correia:  

• Perguntar à Fernanda se os bancos novos podem ser de concreto (prontos, não 

construídos no local) e se a marcenaria tem modelos de bancos.  

• Perguntar qual o procedimento para incidentes com cachorros.  



Renate Nogueira:   

• Preparar ofício para pedir reunião com o Secretário referente à Sinalização.  

• Cobrar  Marcelo Mendes ref legislação ambulantes em ZER (pendência da reunião de 

junho/2024).  

SEIs relevantes:   

NASCENTE 6027.2024/0002972-6;   

Requerimento de Informação ref necessidades pós obra 6027.2024/0016560-3; 

Requerimento de resposta ref Erosão da Nascente 6027.2024/0016564-6.  

  

Nada mais havendo a tratar a Administradora do Parque ABV e Coordenadora do  

Conselho Gestor, Simone Correia, encerrou os trabalhos da 16ª reunião ordinária do 

Conselho Gestor do Parque Alto da Boa Vista e eu, Renate Schmitt Nogueira, redigi esta 

Ata. Os participantes desta reunião assinaram a lista de presença, anexa a esta ata.  

  

A próxima reunião será realizada em 11 de novembro de 2024 às 15:00h on-line ou 

presencialmente, a ser decidido antes da reunião. A pauta para a próxima reunião será 

definida ao longo do mês.   

  

  

                                                                           

                                                                        São Paulo, 14 de setembro de 2024.  
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ANEXO 1 PRESENÇA 

ATA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE ALTO 

DA BOA VISTA 

(Biênio 2023/2025) 

                                                                        São Paulo, 14 de setembro de 2024.  

 

 

  

    

  

  

  

  

  

  

  


